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平成29年度 定時総会報告

　平成２９年度公益社団法人福岡市シルバー人材センター定時総会が、５月30日（火曜日）午前10
時から福岡市民会館大ホールで、会員総数６,８３３名のうち、３７６名（委任状提出者４,0４９名・議決
権行使者６６７名）が出席して開催されました。
　中央区の大津英世さんの司会進行により、永冨理事が開会を宣言し、中島紹男理事長のあいさ
つ後、荒瀬副市長とおばた市議会議長からご祝辞をいただきました。
　引き続き祝電披露の後、議長団の選出に移り、議長に斉藤茂材さん（早良区）、副議長に生島和
憲さん（西区）、秋吉功二郎さん（東区）が選ばれました。
　議案と報告事項は、桑田常務理事及び芳賀事務局長が説明を行い、全議案が原案どおり承認さ
れました。
　役員の選任議案が採決承認されたことにより、理事5名が就任し、新役員を代表して松田純理事
よりあいさつがありました。
　また、この総会をもって退任される役員の紹介があり、退任役員を代表して中島紹男理事長よりあ
いさつがありました。退任された役員の皆様には、センターの発展にご尽力いただきまして、ありがと
うございました。
　最後に、城理事による万歳三唱、原理事の閉会のことばで平成２９年度定時総会は終了しました。
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5月30日（火）の定
時総会において、役
員として選任された
方々を紹介いたしま
す。（①氏名②推薦
団体または担当）

新役員
紹介

①森住　勝子
②福岡市民生委員・
　児童委員協議会

　福岡市シルバー人材センターは、昭和５８年６月の創
設から満３４年、人間で言えば壮年期を迎えておりま
す。この間、会員の皆様方やお客様をはじめとする関
係機関のご理解とご協力により、安全かつ適正な就
業を進めるとともに、様々な形で社会に貢献してまい
りました。
　今、少子高齢化が進み、労働力人口が減少している
我が国において、働く意欲がある高齢者が活躍し続
けることはますます重要になっております。昨年６月
には「ニッポン一億総活躍プラン」が閣議決定されま
したが、その中で高齢者の社会参加の促進に寄与す
るシルバー人材センターには、大きな期待が寄せられ
ております。
　このような時代背景の下、福岡市シルバー人材セン
ターにおいては、減少傾向にあった会員数が若干では
ありますが増加に転じました。そして、２年連続で延べ
５０万人を超える就業を実現しました。請負・委任に係
る契約金額は２１億円を超え、労働者派遣事業の契

中島理事長挨拶

理事長

非常勤理事（各種団体推薦）

約金額も平成２７年度の３倍に成長しております。
　これらは、会員拡大に取り組んでいただいている皆
様方や、年中無休で、早朝から深夜まで、駐輪場に就
業しておられる会員の方々、屋内清掃や剪定、刈払い、
除草その他の業務に就業されている皆様方の、ご尽力
の賜物であります。あらためて感謝申し上げます。
　このような実績を踏まえつつ、平成２９年度におき
ましては、新たな事業といたしまして、この５月１５日
にオープンした「きんしゃい！城南ＤｏｎＤｏｎ」を拠
点に、地域交流や情報発信を通した新たな就業機会
の創出に取り組むほか、福岡市が実施する介護予
防・日常生活支援総合事業への参画や、社会問題化
している「空き家」を見守る事業にも取り組むことと
しております。
　これからも皆様と知恵を出し合いながら、一人でも
多くの仲間を迎えて、その仲間たちが、就業を通して生
きがいを感じ、地域社会に貢献し続ける福岡市シル
バー人材センターであることを願っています。

①松田　　純
②福岡市

監事

①髙木　三郎
②福岡市

非常勤理事（各種団体推薦）

①永渕　英洋
②福岡市

①吉村　展子
②福岡市社会福祉
　協議会
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①桑田　哲志
②福岡市

①波多江　弘和
②早良区委員長

①倉岡　洋一郎
②公共関係
　（刈払・除草除く）

◆引き続き就任中の理事・監事
常務理事 非常勤理事（各種団体推薦）

①中芝　督人
②福岡商工会議所

①保田　哲行
②連合福岡・
　福岡地域協議会

区委員長を兼ねる理事

①古賀　豊文
②博多区委員長

①広田　昌平
②東区委員長

①永冨　　陽
②城南区委員長

①渡辺　末男
②中央区委員長

①平田　信治
②南区委員長

区委員長を兼ねる理事 専任担当理事

①城　千賀男
②西区委員長

①樋口　章子
②福祉・家事援助
　女性会員拡大
　民間、筆耕

①井上　洋保
②就業開拓
　普及啓発
　独自事業

①原　　和己
②職群（剪定・刈払
　・除草）

専任担当理事 監事

①江口　　一
②安全・適正就業
　広報活動

①岡﨑　幸雄
②会員
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平 成 29 年 度 各 区 役 員 紹 介
東 区 博 多 区 中 央 区

中村　光正

小林　秀範

（剪定）

氏原　末秀
（刈払）

亀井　駿廣
（除草）

小林　真喜子
（筆耕）

濱武　英子
（福祉家事援助）

黒沢　正孝
（西戸崎）

大屋　晴夫
（奈多）

石橋　篤志※

（和白）

豊村　睦男※

（美和台A）

村瀬　秀幸
（三苫・美和台B）

有田　徹秀
（和白東A）

宗　武生※

（和白東B）

山口　省三
（香住丘A）

野口　知恵子
（香住丘B）

佐藤　佐代子
（香椎下原A）

中川　和博
（香椎下原B）

山本　静子
（香椎）

力丸　厚※

（香椎東A）

行徳　憲司※

（香椎東B）

網本　勝正※

（香椎浜）

塩塚　喜信※

（千早香稜）

清水　秀治※

（原田）

今林　隆雄

添田　登司
（基幹事務）

古賀　保子
(基幹事務）

小林　秀範
（安全・適正）

秋吉　功二郎
（公共）

下瀬　克人
（会員拡大）

吉村　義孝

内田　義武

山本　幸子

（駐輪場）

松添　光昭

古舘　幸雄
（街頭指導）

（広告）

喜多　美
（千早西）

河原　武※

（城浜A）

小野　光典
（城浜B）

谷川　正好※

（名島A）

八尋　広道
（名島B）

山中　正夫
（舞松原）

鈴木　彦太郎※

（若宮）

鴨川　勝弘※

（青葉）

阿南　孝治※

（八田）

綿井　修
（多々良A）

中園　正志※

（多々良B）

木寺　敬一
（松島）

飯塚　恵吉
（筥松）

中嶋　正敏
（東箱崎）

伊東　勇※

（馬出）

山田　達男※

（箱崎Ａ）

城戸　篤子
（箱崎Ｂ）

大谷　米造
（基幹事務）

世良　康代
（基幹事務）

鳥飼　啓子
（福祉家事援助）

香月　清則
（公共）

（剪定）
遠藤　武男

（駐輪場）
小山田　豊明

（剪定）
高瀬　稔

（駐輪場）
山田　隆吉

（刈払・除草）
中野　國紀

（街頭指導）
桜井　厚宏

（除草）
廣渡　修一

（街頭指導）
口石　正吉

（筆耕）
徳丸　孝子

（東平尾公園）
藤本　国治

（筆耕）
徳渕　憲子

（撤去・保管所）
青木　司行

（福祉家事援助）
畠等　幸江

（福岡アジア美術館）
福沢　イサ子

（福祉家事援助）
大谷内　雅子

（学校法人滋慶文化学園）
松尾　義人

(除草）
新宅　敏男

（博多１）
口石　光春

（東光）
瓜生　正次※

（赤坂）
櫻木　俊一

（笹丘２）
讃井　憲俊※

（博多２）
工本　秀人

（東吉塚）
金政　茂

（小笹１）
福田　信一※

（当仁１）
佐々木　孝雄

（住吉）
白木　武郎

（板付北１）
馬越　昭

（小笹２）
立元　滋※

（当仁２）
楢崎　義春※

（美野島）
谷口　誠

（板付北２）
三好　勝敏

（草香江１）
西川　勝幸※

（春吉）
藤井　二佐代※

（千代１）
池田　一二    

（弥生）
山口　治彦

（草香江２）
山本　拓治※

（南当仁１）
熊谷　勝徳※

（千代２）
市川　信夫※

（宮竹）
高守　英幸

（警固１）
林　良樹

（南当仁２）
白石　喜克

（吉塚）
橋本　　始

（那珂１）
佐伯　五吉※

（警固２）
伊嵜　絢子

（福浜１）
末広　勝※

（席田）
古賀　研二※

（那珂２）
畑中　敏子

（簀子）
神谷　信夫

（福浜２）
北村　五郎

（月隈）
春日　良一

（那珂３）
濱崎　国義※

（大名）
井手上　勉

（平尾）
佐藤　順俊

（東月隈１）
中野　清二

（板付１）
坂本　繁髙

（高宮）
荻原　松美

（薬院）
吉原　憲二※

（東月隈２）
徳丸　五巳

（板付２）
山村　里美

（笹丘１）
塩川　栄二※

（舞鶴）
松本　泰彦

（東住吉）
（住吉と統合）

（那珂南１）
安永　龍夫

（春住）
末松　和幸

（那珂南２）
光安　伸一

（堅粕）
向井　清志

（三筑）
渡辺　裕之

（基幹事務）
坂稲　正志

（基幹事務）
高田　依津子

（基幹事務）
大櫛　秀毅

（基幹事務）
森川　鈴江

（基幹事務）
安永　雅孝

（基幹事務）
吉瀬　千穂子

（福祉家事援助）
増田　由美

（基幹事務）
桑原　幸子

（公共）
庄籠　勝次

（公共）
山村　雅則

（公共）
福江　帳留

（公共）
渕野　育男

（福祉家事援助）
廣瀬　信代

（安全・適正）
木本　盛之

（安全・適正）
若林　哲夫

（会員拡大）
松山　理

白石　寛治 大津　英世

野中　素子 谷原　小夜子

坂稲　正志 廣瀬　信代 大櫛　秀毅 白川　百合子

職 群 班 長

副 委 員 長

地 域 班 長
（地域班リーダー※）

広 報 委 員

運 営 業 務 担 当

互 助 会 業 務 委 員



5

南 区 城 南 区 早 良 区 西 区

（剪定）
中村　憲二

(駐輪場)
榎園　昭夫

（剪定）
藤　勇三

（駐輪場）
一川　洋一

(剪定）
尼ヶ崎　雄文

（駐輪場）
松本　武行

（剪定）
山口　征一

(駐輪場）
木田　勇二

（刈払除草）
小山　昌儀

(街頭指導）
八島　興司

（刈払）
迫　盛寛

（街頭指導）
橋本　勝弘

(刈払）
岩崎　利乗

(街頭指導）
米本　久

（刈払）
松尾　治生

（街頭指導）
山下　一郎

（除草）
宮﨑　千歳

（除草）
中西　征二

（除草）
結城　哲

(早良パーク）
深江　喜彦

（除草）
利光　信義

（ヤフオクドーム）
渡辺　義郎

（筆耕）
内田　衣子

（福祉家事援助）
福吉　洋子

（筆耕）
殿川　晴己

(区役所駐車場）
藤田　俊夫

（福祉家事援助）
松尾　登貴子

（筆耕）
萩尾　恭子

（福祉家事援助）
阿部　和代

（福祉家事援助）
坂田　祥子

（資源回収）
田口　千津子

（高木）
山崎　博通

（若久１）
万善　一三

（城南A）
吉村　直美

（七隈Ａ）
市澤　定代

（田村）
酒井　康雄

（賀茂１）
鳥井　麗子

（愛宕）
堤　邦子

（愛宕浜）
井上　榮

（塩原）
古賀　通成

（大池）
松尾　賢治※

（城南Ｂ）
金子　優※

（七隈B）
田中　義麿

（内野１・曲渕）
岩﨑　利乘※

（賀茂２）
樺島　邦安※  

（内浜東）
友納　憲治※

（姪浜）
北　龍子※

（横手）
窪田　勝男

（花畑）
徳重　和則※

（鳥飼）
小幡　多津子  

（片江B）
福山　喜久枝

（内野２・脇山）
佐藤　タキエ

（原）
田嶋　康弘

（内浜西）
熊丸　敬子※

（姪浜南）
前田　一夫※

（弥永１）
内山　啓子

（宮竹）
池田タエ子

（別府Ａ）
丸山　龍弘

（長尾）
衛藤　忠済※

（入部）
大浦　慶子

（原西１）
橋本　隆次

（石丸北）
川添　弘治

（金武）
福田　正冶※

（弥永２）
寺田　兵吉

（老司）
臼井　菊良

（別府Ｂ）
木本　憲治

（堤丘）
武藤　毅

（飯原）
池田　光子

（原西２）
上杉　陽子※

（石丸南）
佐々木　昭洋

（下山門）
岩野　忠※

（弥永西）
前田　浅松

（曰佐）
泉　善昭※

（田島A）
伊藤　忠良

（堤）
小林　明

（飯倉１・飯倉中央）
波止　慶子

（原北）
中村　義彦※

（福重　東）
錦戸　積

（下山門団地西）
西原　隆弘

（東花畑）
山上　静子

（柏原）
中牟田　昭吾※

（田島Ｂ）
檀浦　晴美

（南片江A）
山本　稔

（飯倉２）
永野　京子

（高取）
森　貞美※

（福重西）
石部　圭子※

（今宿）
応戸　義孝

（野多目）
佐藤　敏彦

（西花畑）
山元　盛好

（金山Ａ）
吉岡　寛子※

（南片江Ｂ）
鳥飼　清紘

（百道・百道浜）
香山　靖

（四箇田１）
藤田　哲彌　

（城原）
大園　信義

（今宿南）
水崎　孝文

（大楠）
明神　倫子

（長住）
岸原　万寿夫

（金山Ｂ）
江﨑　洋一※

（片江Ａ）
大穂　勉※

（野芥１）
原　賢一郎

（四箇田２）
冨田　正行※

（壱岐）
善明　靖子

（玄洋）
松下　節子※

（西高宮）
的野　哲※

（西長住）
成瀬　宗次

（野芥２）
庄島　勇次※

（室見）
永冨　満代※

（壱岐東）
中村　聖司

（周船寺北）
中園　養市

（三宅１）
木船　至

（鶴田）
藤井　初洋

（有住）
鶴石　初江   

（西新）
安部　啓子

（壱岐西）
林　和憲

（周船寺南）
久保　芙美子

（三宅２）
田中　了

（東若久）
米光　正雄

（有田１）
山川　泰生※

（早良）
栁田　文夫※

（壱岐南A）
田中　雄一

（元岡）
伊藤　利明

（筑紫丘）
下田　孝

（玉川）
頴川　功※

（有田２）
河野　正冶※

（大原１）
樋口　隆吉※

（壱岐南Ｂ）
田久保　知敏

（今津北崎）
越名　洋平

（長丘）
實藤　博子※

（若久２）
花田　美鈴※

（田隈１）
硴塚  津香江※

（大原２）
川原　順子※

（西陵）
宮﨑　秀輔※

（西高宮2）
服部　洋子※

（田隈２）
髙木　スミ子

（小田部）
松本　喜久雄

（基幹事務）
浦田　幹雄

（基幹事務）
溝部　修二

（基幹事務）
平川　征男

（基幹事務）
友廣　千年世

（基幹事務）
原野　正信

（基幹事務）
島内　嘉之

（基幹事務）
下川　早苗

（基幹事務）
生島　和憲

（基幹事務）
山口　美智子

（基幹事務）
桑原　令子

（基幹事務）
橋本　修一

（安全・適正）
舩越　信孝

（基幹事務）
井上　芙美子

（基幹事務）
大﨑　暢子

（基幹事務）
神野　誠二

（基幹事務）
中嶋　雅子

（公共）
右田　明

（公共）
平田　哲朗

（公共）
星野　均

（公共）
村田　勇次

（安全・適正）
小田　泰三

（福祉家事援助）
山口　玲子

（公共）
大西　秀人

（公共）
平木　恵

（安全・適正）
児嶋　正勝

（福祉家事援助）
山本　信子

（福祉家事援助）
神谷　啓子

（公共）
永田　正洋

（公共）
能口　陽三

（福祉家事援助）
大塚　久美子

（安全・適正）
苧園　俊一

（会員拡大）
永吉　伸男

（会員拡大）
馬場　妙子

水田　國生 小寺　勇吉 金田　博保 佐藤　令史

水田　國生 大水　敏子 田嶋　康弘 神野　誠二

児嶋　正勝 山口　美智子 橋本　修一 東　キヌエ 原野　正信 井上　芙美子 生島　和憲 中嶋　雅子



　山王公園には多くの会員の方が集まっていました。朝
礼の後、２～３人ずつに分かれ、山王公園の周りを清掃
し、燃えるごみや空き缶などを拾い集め、２０袋ほどの
ごみを回収しました。
　早朝の澄み切った空気のなかでボランティア活動をし
たことで、快い疲れを感じながら帰路につきました。

　ラブアース・クリーンアップは、平成４年５月に福岡市で開催された「ローマ・クラブ福岡会議 イン 九州」
を契機に、この会議のテーマである“地球環境と地域行動”の実践活動として、市民・企業・行政が協力し、
力を合わせて始めた地域環境美化活動です。

博多区

南区

日時：５月２１日（日） 午前７時３０分～
場所：山王公園
会員参加人数：６８名

　舞鶴・大濠公園をメインに福浜海岸も清掃を行いま
した。
　渡辺委員長は、この行事はセンターとしても「活力あ
る地域社会づくりに寄与する」活動であり、これからも
多数参加されることを期待していますと語られました。

日時：５月２１日（日） 午前９時００分～　
場所：大濠・舞鶴公園、福浜海岸
会員参加人数：７４名

　南区塩原北公園に南出張所から平田委員長以下３
５名の会員と塩原地区住民及び各企業の８団体から
約５００名が集まり、各々軍手に火バサミ、ゴミ袋を手
に清掃活動を行いました。
　那珂川河川敷は、先日から刈払班が作業をしてお
り、ゴミを探すのに苦労するくらい少なく、例年にない
少量のゴミ収集でした。

日時：５月２１日（日） 午前９時００分～　
場所：塩原北公園
会員参加人数：35名

中央区

ラブアース・
クリーンアップ2017
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早良区

西区

　城南出張所は、例年通り地下鉄沿線の別府駅から梅林駅
まで、好天に恵まれ汗をかきながら道路清掃を行いました。
今回のラブアースでも、雑草を含めてかなりの量のゴミを回収
しました。海外からの観光旅行者も多い昨今、ゴミが目に付く
道路は日本のイメージダウンになるだろうと思うと、ラブアー
スの協力参加はとても有意義に感じました。

日時：５月２１日（日） 午前９時００分～
場所：別府駅～梅林駅
会員参加人数：９７名

　開会式で市長のメッセージを市の職員が代読し、事務局に
よる清掃活動の注意事項説明がありました。その後参加者は
軍手をしてビニール袋と火バサミを持ち作業を開始。空き缶、
ペットボトル、傘、タバコの吸い殻、紙くずなどを拾い集めまし
た。清掃範囲は小田部大橋と橋本橋の間と広かったものの、
晴天に恵まれたこともあって、クリーンアップにより皆さん気
持ちのいい汗を流すことが出来たようです。

日時：５月２１日（日） 午前９時００分～　
場所：室見川会場
会員参加人数：７３名

　生の松原海岸で、自治協議会や高校生等
約６００名が参加して開催されました。
　西出張所からは、生島副委員長はじめ地域
班長や職群班長、会員等３０名が参加して、
暑い日差しのなかを火バサミやゴミ袋を持っ
て、海岸の清掃をしました。

日時：５月２１日（日） 午前１０時００分～
場所：生の松原海岸
会員参加人数：３０名

　“環境と地域行動”を実践するため、海岸、河川、山
なみの散乱ゴミを回収する地域環境美化活動が行わ
れ、東出張所からも広田委員長をはじめ６０名の会
員が参加し、晴天の中、地域、企業、各種団体の方々
と一緒に１時間ほど清掃作業をしました。

日時：５月２１日（日） 午前８時３０分～　
場所：香椎御島崎海岸
会員参加人数：６０名

（香椎第２中学校の生徒と一緒に
清掃活動）

城南区

東区

7
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　２９年度事業計画の一つである会員の就業機会を
創出するための『拠点づくり』事業が城南出張所の隣
でスタートしました。
この事業は「会員の手づくり・運営」が目標です。
　始めに会員の皆さんから名称を募集し、『きんしゃい 
城南ＤｏｎＤｏｎ』（通称：ドンドン）に決定しました。
　何ができるの？誰がやるの？との問い合わせが多数
ある中、専門家を交えたワークショップが２回開催さ
れ、約２０名の会員が集まり「リスタートカフェの開設」
「手芸品等の展示販売」「手習い教室や教養講座実施
（会場貸し）」のアイディアが出ました。
リスタートカフェでは、「誰がどのように運営するの
か？」「コーヒーの点
て方は？」「コーヒー
カップは？」「お菓子
やおしぼりは？」「値
段は？」など意見が
沸騰しました。　
　手芸品の展示販
売では、手芸班の皆
さんはもちろん「身
近な市民の方々にも
呼びかけ作品を募
る」ことが熱く語ら
れました。
　オープン時には、手芸品１５８点、水彩画や写真が１４
点、その他非売品の作品など約２００点にのぼる作品
が寄せられました。
　講座や教室の実施は、「手芸品や水彩を習いたい」
や「パソコン講座」などの要望を待って実現していく予
定ですが、まずオープンを記念して、セミナーが実施さ
れました。
　「リフォーム研修」では壁紙の一部分を実際に会員

の方が貼りました。また、室内を仕切るパーティション
にはキャスター付の手作り掲示台を活用しています。
　是非一度ご来場いただき、会員が手作りした会場を
ご覧下さい。
　さて、５月１５日（月）のオープン当日には親子連れ
をはじめ約１００名の市民の方々が来場されました。
　会場は、会員によるバナナの叩売りの実演に興じた
り、城南区のゆるキャラ「ニッコりん」や城南区別府を
拠点に活躍する「ニワカイザー」の登場に子供たちが
歓声をあげたり、和気あいあいのオープニングセレモ
ニーでした。

　オープニングでは「ゆずのき」のお弁当、「つくし学
園」の焼ドーナツやラスクの販売、コナミスポーツ城南
ＰＲ、この他、城南区役所をはじめ町内会・公民館・商
工会議所など地域の多くの諸団体の協力を得ました。
　ＤｏｎＤｏｎはご承知の通り、福岡市の支援を得て
厚生労働省事業である「地域就業機会創出・拡大事
業」の補助を得た取り組みです。
　運営にあたる会員の配分金はコーヒーや販売品、貸
し会場代などの売上から捻出されます。運営に携わる
会員のボランティアに頼るのではすぐに息切れするで
しょう。
　今後どうやって売上の確保をしていくか全ては「こ
れからが本番！」と気持ちが引き締まります。　
　会員の皆さんも是非「城南区にある“ＤｏｎＤｏｎ”
で１００円コーヒーを飲みまっしょうや」と口コミで広
げていただければと思います。
　「きんしゃい 城南ＤｏｎＤｏｎ」を高齢者の就業の
拠点としてだけでなく、多世代の市民の方々が気軽に
立ち寄り、ほっこりひと息つける“交流の場”として利
用機会が増えるように努めてまいります。

きんしゃい城南DonDonオープン！！
～城南拠点事業紹介～

城南出張所 橋本 修一
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～親不孝通り３ゼロ運動に一役～

東光・堅粕地域懇談会の開催

ボウリングサークルを発足
　博多出張所では本
年４月にボウリングサ
ークルを発足しました。
　現在、１５名の会員
が登録され、毎月、第
２・第４土曜日の２回、ボウリングを楽しんでいます。
　ボウリングで足腰をきたえ、健康増進を図るために
も会員の方はぜひご入会ください。
　入会ご希望の方は、博多出張所（担当：安永）までご
連絡ください。

　５月１１日（木）
午前１０時から東
光公民館におい
て、東光・堅粕地
域懇談会が開催
されました。
　始めに、瓜生
東光地域班長、
向井堅粕地域班長の挨拶及び参加者の自己紹介があ
りました。続いて古賀委員長、坂稲・廣瀬副委員長の
挨拶があり、本年度の博多出張所の重点目標（新入会
員勧誘、就業開拓、新規事業、会員の親睦活動の強
化）などについて、詳細な説明が行われました。
　次いで、坂稲副委員長から博多出張所配分金ベスト
テン及び地域会員の就業状況並びに新入会員の入会
状況等について説明、木本安全担当から安全・適正就
業に関して、ロコモティブシンドローム（日常生活に必
要な身体の移動機能の低下）をなくすためのトレーニ

ングやストレッチについて、実践を交えての説明が行
われました。
　引き続き、古賀委員長から年間の行事予定について
説明があり、ラブアース２０１７並びに定時総会の参加
要請がありました。
　最後に会員の皆様からの質問、要望、提案事項で、
就業されていない会員から就業先情報に関する質問
と、駐輪場で就業されている会員から保管期限切れ自
転車の撤去を、早急に実施していただけるよう要望が
ありました。

　福岡市中央区天神地区
北西部を南北に走る道路
を、通称「親不孝通り」と呼
びます。
　かつてはここに地元予
備校があり、予備校生のことを「親不孝」と称していた
ことから、自然発生的に生まれた通称です。
　このほど、「天神・舞鶴親ふこう通り協議会（重孝義
会長）」より、同協議会が推進している３ゼロ運動（ご
み・落書き・飲酒運転ゼロ）の文字を表記したジャンパ
ーの贈呈を受けました。
　シルバー人材センター会員が近くの長浜公園を清掃
する際に、３ゼロ運動と表記した当該ジャンパーを着用
することで、市民に対するＰＲ効果を狙ったものです。
　シルバー人材センターとしても、今回の要請がセンタ
ー設立目的の一つである「活力ある地域社会づくりに
寄与するもの」として寄贈をお受けしました。
　同協議会の重会長はジャンパー贈呈に際し「シルバ

～４月度役員会開催～
　４月度役員会が、４月２８日（金）午前１０時から出
張所会議室で開催されました。
　冒頭に渡辺委員長から、出張所担当者の交代が相
次ぎご迷惑をかけたことへのお詫びと、地域懇談会の
参加者が減少したことにつき、
今年度は開催方法を見直した
いとの挨拶がありました。
当日の主な議題は次の通りです。
１）樋口専任担当理事挨拶
２）２８年度事業報告及び２９年度計画
３）安全・適正就業について　４）人事異動報告と承認
５）その他及び質疑応答
　２９年度事業計画の中で、会員の拡大と就業率の
向上、特に企業の雇用延長等による就業先の減少の
歯止めと、新規事業展開に力を入れたいとの説明があ
りました。

ー人材センターの皆様方が、当該運動にご賛同され、
地域の活動に対してご協力をいただくことに非常に感
謝しています。今後とも、よろしくお願いします」と、ご
挨拶がありました。

はかたく博多区

ちゅうおうく中央区

広報委員 大津 英世

広報委員 白石 寛治
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平成29年度 第１回役員会

“電動空気入れ”はお客様との架け橋

じょうなんく城南区

広報委員 水田 國生

広報委員 小寺 勇吉

　平成２９年４月２６
日（水）南出張所会
議室で会員２２名が
参加し、作業開始
にあたり安全意識
づけと責任者へ留
意点など士気を高
める決起大会が行われました。
　５月１日（月）午前７時５０分から小山刈払班班長
以下２３名の会員に平田委員長、児嶋副委員長、中部
センター乙丸所長、平田事務補助職員と本部から江
口専任担当理事を迎え那珂川河川敷において出陣式
が行なわれました。
　点呼後、午前８時１５分から作業がスタート。飛び石
を防ぐネットを張り、伸びきった雑草も見る見るうちに
刈り取られ、整備が整ったゴルフ場を思わせる出来映
えは、流石プロの集団です。綺麗になっていく河川敷
につい心も和む気分になりました。

公共刈払班決起大会及び出陣式

　駐輪場に電動空気入れが設置されて１年近くなりま
す。設置当初は「手動の空気入れがあるのにここまで
必要ないだろう」などと管理員同士ささやき合ってい
ましたが、スイッチ一つの“押すだけ”の便利さに、利
用されるお客様も段々増えてきました。
　日頃は「おはようございます。こんにちは」と挨拶
だけを交わしていたお
客様でしたが、ちょっと
手を貸し、「空気の入れ
すぎはパンクの原因に
もなりますよ」などと言
葉を交わすきっかけにな
りました。
　今や“電動空気入れ”
はお客様との距離感を
グッと縮めるコミュニケ
ーションに一役も二役も
かってくれています。

　４月２５日に３６名の出席で午前１０時から城南市
民センターで開催されました。
　永冨委員長の事業報告で配分金が前年度より１％
増、「きんしゃい 城南ＤｏｎＤｏｎ」で地域就業機会
創出の報告がありました。
　次に高浪安全担当より「事故は前年比－１だが目標
は事故ゼロなのです」との訴えがありました。その他
の事項では、①ワンコインお助け隊で「城南は件数と
金額共に東区に次いで２位」で健闘②新事業の空家
見守りは「市と協力してやって行く」ことが検討③互
助会から「ハイキングとボーリング大会への参加」等
の呼び掛け④中部センターから「新しい改革の取組」
の報告がありました。

　平成２９年４月２１日（金）午後２時から南出張所
において南区役員とオブザーバーで互助会業務委
員、中部センター乙丸所長の２９名が参加して開催さ
れました。
　平田委員長より報告事項で、事務補助職員に永吉
伸男会員任用の報告。本部会議報告は、２８年度事業
報告・決算報告に続いて２９年度定時総会開催及び
準備について話がありました。２８年度「事業実績」で
南区は配分金２３９，１９８千円（前年比９６.４%）会
員数１，０７０名(平成２９年３月末)、事故発生状況６
件（前年比－２）“目標はゼロ”と報告がありました。
　新事業として「空き家見守り事業」について説明が
あり、最後に行事予定、「互助会ハイキング」 「ラブアー
ス・クリーンアップ２
０１７」「定時総会」
と次回南区役員会
は６月２０日（火）午
後２時から開催日
時の連絡があり終
了しました。

南区役員会みなみく南区



11

地域班長会議開催

にしく西区

役員会開催
　今年度第１回目の
役員会が４月２１日
（金）午前１０時から役
員２９名が出席して出
張所会議室で行われ
ました。
　先ず波多江委員長の挨拶があり、地域班長の交代、
出張所内の担当者の交代の報告がありました。出張
所副委員長は２名、石橋会員より原野会員へ、和田会
員より井上会員へそれぞれ交代となり、会員拡大担当
として馬場会員が紹介されました。
　そして平成２８年度の実績として配分金、会員数、事
故発生状況等について報告がありました。事故発生に
ついては平成２７年度１２件に対して平成２８年度は４
件へと大幅に減少した事を踏まえ、今年度はぜひとも
ゼロにしたいと強調されました。今年度の計画の中で
全体の大きなテーマである会員の拡大について、早良
出張所も力を入れていきたいと発表がありました。

西区公共刈払班全体会議開催

　平成２９年度、第１回の役員会が４月２１日（金）、西
出張所会議室で城委員長、桃﨑所長、岡﨑監事、並び
に地域班長や職群班長が出席して開催されました。会
議では新しい地域班長や職群班長の紹介があり、次の
件が報告されました。
○平成２８年度の事業実績報告があり、就業率が７０
％に到達。
○平成２８年度の事故の事例と対策等の総括。
○定時総会の開催案内と出席要請。
○ラブアース（生の松原で開催）参加のお願い。
○新年度新規事業として介護事業・空き家見守り事
業・地域就業開発事業等の紹介。

　西部センター西区公共刈払班全体会議が、４月１９日
（水）午前１０時から西出張所会議室で、５月連休明けか
らの刈払本番を前に開催されました。西部センター桃﨑
所長からは、「健康と安全が一番で事故ゼロを目指して
頑張って頂きたい」との挨拶がありました。
　会議では今年度計画や班長が松尾会員に交代したこ
と、並びに新人会員の紹介がありました。そして安全対
策について説明があり、全員で作業手順や機器の点検
状況等について確認を行いました。会議終了後は、新し
く購入した防御ネットを組み立ててみました。

　続いて井上専任担当理事から、会員の拡大、入会・
退会の動機、会員の仕事の種類等について説明があり
ました。その中で、就業先を増やしてもそれに応じる会
員がいないと困るので、会員の拡大が必要だとの話が
ありました。

第１回役員会開催

さわらく早良区

広報委員 金田 博保

広報委員 佐藤 令史

　早良出張所会議室で、５月１２日（金）午前１０時か
ら地域班長２６名が出席して会議が開催されました。
　会議は、先ず波多江委員長から挨拶があり、原野副
委員長の司会で進行していきました。
　連絡事項の後、定時総会について案内があり、議案
書の配布と委任状について説明及び、ラブアースクリ
ーンアップ２０１７の案内がありました。
　次に井上専任担当理事より挨拶があり、議案書配
布時にはインターホンを押すか声かけをすれば回収率
が上がるので、そうして
ほしいとの事でした。最
後に原野副委員長より
健康診断を受けたら受
診報告書を出してほしい
と依頼がありました。
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春の交通安全
県民運動キャンペーンに参加

博多どんたく港まつり東区演舞台に
シルバーギャラリー出店

ひがしく東区

　４月６日（木）午後３時から「ゆめタウン博多」におい
て、東区交通安全推進協議会・東福岡交通安全協会・
東警察署・東区役所による「東区春の交通安全県民
運動キャンペーン」の決起集会が開催されました。
　県民一人ひとりに交通安全意識を普及し、交通安全
思想の高揚を図ると共に、正しい交通ルールの遵守と
交通マナーの向上により、交通事故防止の徹底を図る
ことを目的とするものです。東出張所からは、広田委員
長、安全担当の小林副委員長、東部センターからは石﨑
所長を始め駐輪場就業会員等３５名が参加しました。

　５月３日・４日
に博多どんたく
港まつり東区会
場は、香椎公民
館横の常設舞
台で開催され、
３日の午後に雨
に見舞われましたが、比較的天候には恵まれました。
　本年は、「世界の祭りへ共にはばたこう！～祝！博多
祇園山笠ユネスコ無形文化遺産登録」をスローガンに
開催され、昨年に続き、長野県安曇野市の方々も参加
されての「どんたく」となり、盛りだくさんのプログラム
に多数の来場者で賑わいました。
　東出張所では、シルバーギャラリーを出店し、手芸
サークルの作品及びシルバー農園の新玉ねぎ・サニー
レタス・さやえんどう・そら豆・熟成黒にんにくなどの
展示販売を行い、好評で人気を博していました。応援
いただいた会員の皆様、ご協力有難うございました。

広報委員 今林 隆雄

協力：「福岡検定」実行委員会

問１ 福岡都市高速道路は昭和55年（1980）年に開通したが、
最初に開通した区間はどれか。
①香椎－東浜間　②香椎－箱崎埠頭間
③香椎－呉服町間　④香椎－天神北間
博多祇園山笠の行事の順番として正しいのはどれか。
①注連下ろし → 追い山ならし → 集団山見せ
②追い山ならし → 集団山見せ → 注連下ろし
③注連下ろし → 集団山見せ → 追い山ならし
④追い山ならし → 注連下ろし → 集団山見せ

問2

①出張所名 ②氏名 ③会員番号 ④答え ⑤シルバーだよりへのご意見・ご感想を記入の上、官製ハガキ、ＦＡＸ、
またはメールにてご応募下さい。抽選にて粗品を差し上げます。

〒812-0044福岡市博多区千代１丁目２５－１５　
公益社団法人福岡市シルバー人材センター　会員のひろば係
FAX：651-5000　E-mail：honbu@fukuoka-sjc.org

宛先

頭 の 体 操
コ ー ナ ー

第1回福岡検定【中級】より
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　浄土真宗東本願寺派『袖湊山妙行寺』（ご住職 菊池
義昭様）は、南区野間大池東側の小高い丘（標高１９
㍍）の閑静な地に、開創530年以上続く由緒あるお寺
です。
　総敷地２，５００坪で、数十本の桜の木と奥側に鈴な
りの実をつけた梅の木に囲まれた駐車場があります。
　階段をあがると本堂で、本堂と住宅の裏側に広大な
竹林があり、赤土なので柔らかくて甘味たっぷりの筍

しゅうそうざんみょうぎょうじ

は、大好評です。
　シルバー人材センターは、妙行寺様に１５年前から
お世話になっております。境内全体の清掃を、毎週木
曜日午前９時から午後５時まで、宮前幸夫会員が就業
し、四季折々には除草班が草取り、刈払い、竹の伐採
などの作業をしております。
　ご住職夫妻から「いつも綺麗な境内にして頂き、あ
りがとうございます。大変満足しております。」との感
謝の言葉をいただきました。

　除草班の藤木洋子さんはシルバー人材センターに5
年前に入会し、現在は除草班１１名の会員リーダーとし
て活躍しています。
＜入会の動機は＞
　毎日、何もすることがなくテレビばかりをみて、退屈
な日を過ごしていました。ある時、窓越しにシルバー人
材センターの車を見つけ、私もシルバー人材センターで
何かできるのではと思い入会しました。　
<お仕事は>
　入会してからずっと除草班です。仕事は４月中旬から
１１月中旬までで、その間、天気の良い日は土・日・祝日
もありません。仕事の日は目覚まし時計よりも早く目が
覚めます。明日は仕事！と思うとうれしくて眠れないの
です。年のせいかもしれませんが・・。
　仕事も５年になると、毎年お訪ねしているお客様の
庭の草が、去年と今年では種類が違うとか分かりま
す。また仕事は、プロの仕事と思われるようにと思って
います。

　先日、お伺いしたお客
様からは、出来栄えに
「さすがプロ。写真を
撮ってもいいですか」と
言われて大変嬉しかった
です。みんなと一緒に仕
事がきれいに終わると、
とても気持ちがいいで
す。今年も始まったばかりですが、気を抜かず、みんな
の体調や顔をみて、楽しく仕事をしているか気をつけな
がら、前原リーダーたちと協力して、私自身も楽しく明る
く元気で、今年１年をがんばって行こうと思っています。
　藤木会員は趣味がなく、仕事をしている時がなによ
り楽しいそうです。そして入会１年目で買った電動自転
車に乗って、どこにでも行かれます。「仕事が出来なく
なったらどうしよう」と真顔で心配される、「仕事人間」
の藤木会員です。

妙行寺様（南区）

藤木洋子さん(西区)―仕事が生きがい―

広報委員 佐藤 令史

広報委員 水田 國生
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平成29年 実績報告
会員数
男　性
女　性

6,900名
4,379名
2,521名

傷害事故
賠償事故
自動車事故

0件
2件
0件
2件

就業者数
就 業 率
事業収入

3,699名
53.6％

2億8,720万円 (平成29年5月末現在)

平成29年 事故発生状況

(前年同月比±0件)合計

　最近、高齢者による交通事故のニュースが絶えません。気持
ちは20歳でも身体は年齢相応…運転に必要な体力や判断力
はごまかせないのです。道路交通法の改正により、高齢者に
よる交通事故を防止するため、認知症などに対する対策が強
化されました。特に車の運転をなさる方はくれぐれも体調管理
を心掛け、事故を起こさないように気を付けましょう。

　また、自転車も車両の一種として取り扱われます。自宅と就業先の往復に利用される方も多い
と思いますが、福岡県はじめ多くの自治体が自転車保険加入努力の義務化が推進されます。損
保関係の保険会社や福岡県交通安全協会、ネットなどで確認できます。
　これから暑い夏に向かい、熱中症対策もお忘れなく！
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　百道海岸と呼ばれていた海岸を、埋め立てによって
造成された開発地区であるシーサイドももちエリアに
は、福岡市を代表する建物・設備が多くあります。福
岡タワー、福岡市総合図書館、福岡市博物館や放送
局などに加えて、博多湾に面してシーサイドももち海
浜公園とマリゾンなどです。
　この地区は１９８９年に開催されたアジア太平洋博
覧会（よかトピア）後に整備された新しい地区で、公園
や散歩道も立派
です。これらの建
物・設備の中でじ
っくり過ごすのも
よし、屋外で辺り
を散策するのも
よし・・・。いずれ
にしても日常生活から少し離れて、リフレッシュした気
分を味わうことができると思います。

参考資料 ＨＰ:シーサイドももち-Wikipedia

く晴れた視界の
いい日には、遠く
の沖ノ島が見え
ることもあるそ
うです。
　真下を見れば
足がすくみます
が、遠くの素晴らしい景色を眺めていると、日常のゴ
タゴタを忘れさせてくれます。たまには訪れてみる
のもいいものです。
　タワーの外や内側１階みやげ物売り場及び展望
室には中国人観光客が多く目立ちました。
　外国人観光客が増えていることを改めて実感し
ました。

【福岡タワー】
　高さは２３４ｍで、東京スカイツリー・東京タワー
に次ぎ、日本で３番目に高いタワーだそうです。展望
室は高さ１２３ｍの場所にあり、ここから福岡市の市
街地や、周囲の山や島を一望することができます。よ

【福岡市総合図書館】
　筆者がよく利用する福岡市総合図書館は、このエ
リアの中で人気
の高い場所の一
つで、なぜかこ
こに来ると落ち
着きます。
　蔵書冊数は約
１２９万冊、閲覧
席は約１０００席あり、日曜・祭日などは利用者の車
が駐車場に入りきれず、前面道路に並んで待つことも
よくあります。
　図書館通いを日課にしているのか、行けばいつも見
かける利用客もおり、書架で本を探す人、専門書など
で調べものをする人などに加え、学習室で勉強する
人、レストランでくつろぐ人など、利用方法は様々です。
　また、図書館を一歩出れば四季折々の花と緑に心が
癒されます。そよ風に吹かれながらの散策も格別です。
そんなお気に入りの場所を背に、東側に福岡市博物館
を眺めつつ、今度はシーサイドももち地区の象徴的建
物でもある、福岡タワーに向かってみました。

わが町ぶらり散歩わが町ぶらり散歩 福岡タワー周辺を歩く福岡タワー周辺を歩く 56早良区

【シーサイドももち海浜公園】
　夏は、海や砂浜を楽しむ人で賑わいを見せ、ビーチバ
レーなどのスポーツも盛んに行なわれているそうで
す。この砂浜の中央に位置するマリゾンには、レストラ
ンや結婚式場もあり、ここにも外国人観光客が多く、
福岡タワーやシーホークなどを背景にして、写真にお
さめる人を多く見受けました。
　また、高速船「ウミナカライン」の発着所があり、筆
者が訪れた時にちょうど船が海の中道へ向けて出発
するところでした。このあたりでは魚釣りやジョギン
グ、散歩を楽しむ人もよく見かけ、一日を通して人々の
憩いの場になっています。
　自宅からそう遠くない所に、シーサイドももちのよう
な憩いの場所がある事はうれしい事です。このような
すばらしい環境で、周囲の景色を楽しみながら散歩や
運動を通じて健康作りができれば一石二鳥ですね。

広報委員 金田 博保



西公園ハイキング西公園ハイキング

平成29年度会費の口座振替について平成29年度会費の口座振替について

口座振替実施日／平成29年7月20日(木)

会費のお支払いがお済みでない方は、お早めにお願いいたします。

シルバーだより4月号(第153号)でお知らせしましたとおり、5月22日に会費の口座振替を
実施しました。
預金残高の不足などで口座振替ができなかった方を対象に、下記の日程で再度口座振替を
実施します。振替日の前日までに、登録の預金口座に入金をお願いいたします。

口座振替を登録すると、配分金等の払込口座から会費を納入することができます。
金融機関へ出向く必要がなく、金融機関へ支払う手数料もかかりません。
口座振替の登録を済ませていない方は、是非ご登録ください。

｢ふくおかシルバーだより｣
発行元／公益社団法人福岡市シルバー人材センター

〒812-0044　福岡市博多区千代1丁目25-15
TEL(092)643-8200　FAX(092)651-5000
HP　http://www.fukuoka-sjc.org/ e-mail　honbu@fukuoka-sjc.org

◎ご意見やお便りをお待ちしています。

会費の口座振替｢未登録｣の方へ

互助会だより

　吹く風が頬に心
地よい快晴の５月
１８日（木）に、互
助会恒例のハイキ
ングが行なわれま
した。
　今年は、『いつで
も行ける公園』で
も、なかなか行かな
いところ・・・『西公
園』での開催とな
り、参加者１１０名
中７０歳以上が半
数以上を占め、その中でも最高齢は８９歳！みなさん
で、意気盛んなハイキングとなりました。
　永冨会長の挨拶の後、参加の方々はそれぞれ数人の
グループに別れて、沿岸部特有の照葉樹林が葉を広
げた下に整備されたコースへと出かけていきました。
　公園内は、春にピンク色で美しい花を咲かせる桜の

木が、初夏には青い
葉を茂らせ、涼しい木
陰を作ります。２人・
３人とベンチに座り、
または木陰の下に車
座になって、初夏の訪
れをつげる風の中で食べるお弁当とお茶が、さらに美
味しく感じられ、会話も弾みます。
　参加者のみなさんから、「西公園入口の交差点から、
参道を歩いて集合場所までで、ハイキングになりまし
た」、「中央展望広場で、博多湾から吹く風が気持ちよ
かった」「コースを一周するのに小一時間ほどかかり、
汗が噴き出してダイエットにもなった」「あまりにも話に
夢中で、景色は見てなかった」など、思い思いの感想を
述べられました。
風薫る5月の西公園をあとにし、参加者全員、元気に家
路につきました。今の健康を維持して、次回もまた参加
したいと思います。

互助会業務委員 田嶋 康弘
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